

Vol. 6, No. 8 Novembre 2021



En continuant d'explorer **L'Esprit Créatif** de Ste Angèle, nous abordons ce mois-ci la **Musique**. Nous sommes heureuses de recueillir la réflexion de deux musiciennes - une Ursuline et un professeur de Musique dans une école d'Ursulines- à propos du lien entre la musique et la prière dans leur vie et leur expérience.











D'une Ursuline musicienne

es parents se sont rencontrés en chantant ensemble dans une chorale à l'église. Et mon grand-père avait l'habitude de m'emmener avec lui quand il jouait de l'orgue à la messe. La musique faisait partie intégrante de notre famille : nous chantions et jouions dans plusieurs chœurs et orchestres; nos parents nous apprenaient à chanter même quand nous étions en voiture; il y avait des chants à toutes les réunions de famille; et le chant était aussi une partie importante de notre prière.

J'aime beaucoup la musique. C'est l'une des façons de communiquer avec le ciel. C'est une sorte de « ligne téléphonique » directe avec Dieu. Je sais que Dieu est en ligne à tout moment. Je parsème ma prière quotidienne de musique - le type de musique dépend de la situation, de l'humeur, de la fête, etc. Ces dernières années, la prière de

louange et le chant de louange ont été très importants pour moi. Habituellement, un refrain me vient à l'esprit et alors je je peux parler avec Dieu beaucoup plus facilement. Je remarque qu'alors je suis plus ouverte, plus prête à écouter la voix et les inspirations de Dieu. Parfois j'écoute simplement de la musique et parfois je sens le besoin de jouer et de chanter moi -même pour Dieu, juste pour rendre Dieu heureux et pour partager ma vie avec Lui. Même avec la musique, vous pouvez raconter beaucoup de vos histoires... Et Dieu comprend.

Grâce à la musique, on peut bien communiquer, pas seulement avec Dieu, mais aussi avec les autres. Oui, la musique est un don important. Nous devons prier pour que les musiciens et les chanteurs glorifient Dieu par leurs œuvres.

Marie Anna Linhartova, OSU, Prague, Czech Republic

D'un professeur de Musique

La Musique est la plus ancienne forme de communication et quand nous prions à travers la musique, nous communiquons et écoutons les désirs de notre cœur. Nous devrions aussi écouter la voix paisible de Dieu qui nous parle à travers cette musique, mais dans l'agitation de nos jours, il est difficile de prendre un moment pour juste écouter.

Donc, j'utilise la musique comme prière au début de chaque cours. Il s'agit souvent d'un chant chrétien contemporain, ou d'un cantique que nous chanterons à la messe plus tard dans la semaine, parfois d'un morceau de musique « classique ». Quel que soit le genre, je dis à mes élèves de trouver une position confortable, les têtes sur les bureaux si elles veulent, les yeux ouverts ou fermés, et d'ouvrir leurs cœurs et leurs esprits. Peut-être qu'elles ont quelque chose à apporter à Dieu, ou à méditer; peut-être qu'elles n'ont rien et devraient écouter la voix de Dieu leur parler à travers la musique. Cela ne prend qu'un moment, mais cela peut changer la façon dont se déroule la journée.

Pour moi personnellement, il y a certains morceaux de musique que je choisis selon mon humeur. J'ai aussi mes hymnes et psaumes préférés. J'ai été chef de chorale et chantre pendant de nombreuses années et il y a des jours où je chante un psaume ou une hymne que j'ai chanté plusieurs fois, et une certaine ligne me parle, presque comme si je ne l'avais jamais vue auparavant. Une de ces hymnes est *Go Make of All Disciples*. J'ai chanté cette hymne pendant des années, en particulier autour de Pâques. Je l'ai choisie comme hymne de clôture pour la messe d'ouverture de notre école, car j'aimais l'idée d'envoyer nos élèves pour une nouvelle année scolaire en étant envoyées pour être des disciples : « Nous entendons l'appel... Inspirer nos façons d'apprendre. » Alors que je l'enseignais à la chorale, j'ai été frappée de voir à quel point le troisième verset me rappelait Sainte-Angèle et la mission des enseignants ursulines dans le monde :

« Allez , de tous les peuples, faites des disciples. »

Nous resterons à vos pieds jusqu'à ce que la vocation de chaque vie montre votre voie sainte.

Nous cultivons la nature que Dieu plante dans chaque cœur, en révélant dans notre témoignage l'art du Maître Instructeur. »

Prenons tous le temps, comme Angèle, de nous asseoir aux pieds de Jésus et peut-être entendrons-nous la voix de Dieu dans la musique que nous écoutons, et cela nous inspirera pour cultiver l'esprit de ceux qui nous sont confiés.

—Susan Glancy, Ursuline Academy, Dedham, MA



https://www.teresathomasmusic.com/

https://www.ocp.org/en-us/blog/entry/prayers-for-choirs







Pour réfléchir

- Comment avez-vous déjà utilisé, ou pourriez-vous utiliser, la musique dans votre propre prière? Les possibilités pourraient être : chanter des prières, ou utiliser un chant dans la prière, ou peut-être utiliser les paroles d'un chant comme prière en lisant les mots à haute voix ou en écrivant pendant que les mots sont chantés.
 - La musique suscite la créativité. Écrivez, dessinez ou créez à votre façon comme une forme de prière, en écoutant de la musique.
- La musique comme prière est mise en évidence dans la Bible. Priez avec un verset musical de la Bible pour approfondir le lien avec vos ancêtres musicaux dans la prière (Ps. 57:7, Ps. 96:1, Ps. 150:1-5, 2 Chroniques 5:13. Colossiens 3:16).